
立法會十七題：馬拉松比賽  
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  以下為今日（一月三十一日）在立法會會議上馮檢基議員的提問

和民政事務局局長何志平的書面答覆：  
 
問題：  
 
  渣打香港馬拉松二○○七將於本年三月四日舉行。在去年該活動

期間，由於有不少未有足夠跑步訓練的人士參加，加上當日空氣污染

情況嚴重，結果有多人身體不適，更有一名男子猝死。就此，政府可

否告知本會，有否主動聯絡舉辦上述活動的香港業餘田徑總會，瞭解

該會為本年的活動制訂了甚麼新措施，以防止上述情況重演；若有， 
 
（一）請具體說明這些新措施的詳情，例如檢討參賽資格；提供有關

訓練、推廣長跑知識和舉辦熱身賽；改善路線和開跑時的秩序安排；

檢討水站、醫療站、醫護人員及工作人員的數目和分布；改善應付緊

急事故、當天空氣污染嚴重或天氣惡劣等情況的安排；及  
 
（二）有否評估這些新措施是否足夠和會否奏效；若有，評估的結果；

若否，原因為何？  
 
答覆：  
 
主席女士：  
 
（一）當局向來十分關注大型體育活動的安排，尤其是安全方面的事

宜。對於上屆渣打香港馬拉松賽事發生參賽者不幸身故一事，當局深

表遺憾；並於事發後即時主動聯絡主辦機構（即香港業餘田徑總會）

（“田總”）進行檢討和商議如何改善日後賽事的安排。  
 
  我們得悉田總於總結上屆活動的經驗後，安排於今屆渣打香港馬

拉松二○○七繼續實施歷年來行之有效的程序和安排外，還會採取一

系列新的安全措施，主要項目包括：  
 
（ｉ）加強公眾教育和宣傳：  
  田總自二○○六年十月起推出一項全新的「馬拉松１０１」計

劃，透過網絡社區、互聯網站、中小學課程、比賽及訓練等活動，推



廣長跑知識和舉辦熱身賽，並由專業人士及理工大學舉辦專題講座，

提升市民對馬拉松運動的安全意識。  
 
（ｉｉ）重新編排比賽程序：  
  田總將為今屆馬拉松的參賽者重新安排分組，將速度相若的參賽

者編於同一組別，並重新編定各組的起跑時間，容許全程馬拉松的參

賽者於五小時三十分（較去年增加半小時）內完成賽事。  
 
（ｉｉｉ）增強醫療支援服務：  
  田總將會安排救護車數目由去年五輛增至七輛，醫療人員及工作

人員亦會增至超過５００人。此外田總將首次於賽道上提供物理治療

服務，進一步加強醫療方面的支援。  
 
（ｉｖ）新增環保措施：  
  為進一步減低工作車輛（包括領航車及計時車）沿途行駛時所排

出的廢氣，今年的工作車輛會改由六部環保車取代去年使用的電油

車，使比賽環境更為理想。  
 
  田總作為主辦機構，不僅會加強活動的安全措施，亦提醒參賽者

必須留意個人身體狀況及為賽事做好各樣準備，例如在賽前按計劃進

行訓練，提升體能，並因應個人的健康狀況及比賽當日的狀態，量力

而為，並於有需要而可行的情況下，主動要求現場工作人員提供協助。 
 
（二）當局相信，田總透過既有的安排及上述的新增措施，可進一步

提升今屆馬拉松賽事的安全水平，讓參賽者可享受一個既安全又富挑

戰性的馬拉松活動。當局會繼續和田總緊密聯繫，在賽後檢討及評估

各項安排的成效。  
 
完  
 
二○○七年一月三十一日（星期三）  
 


